

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 83 (1995)

**Heft:** 3

  

**Artikel:** Neuchâtel : action BEF

**Autor:** sk

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-280634>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Agenda

## Journée internationale de la Femme

Les temps ont décidément bien changé. Une seule manifestation nous a été annoncée à l'occasion de cette journée des femmes. Il s'agit, sur la Plaine de Plainpalais à Genève, de l'inauguration, le **8 mars 1995**, à 17h00, de l'exposition itinérante nationale «La maternité, un bide!». Organisée par le Comité en gestation, une grande lessive rappellera les lentes péripéties et la longue attente des femmes pour l'avènement d'une véritable assurance maternité.

A Genève toujours, sous l'impulsion de F-Information, une édition spéciale Journée de la Femme sera diffusée par *Le Courrier*. De nombreuses associations et groupes féminins ont participé à l'élaboration de ce dossier commun.

## Etre mieux reconnues

Le Syndicat des personnes actives au foyer, à temps complet ou partiel, SPAF-MARMI-TE, et le Collège du Travail organisent:

le **jeudi 30 mars**, à 20h30, une conférence-débat sur «La longue lutte des femmes pour sortir du foyer», avec Michelle Perrot, historienne, co-directrice avec Georges Duby de «Histoire des femmes»;

le **vendredi 31 mars**, de 8h30 à 17h30, une journée d'information et de réflexion qui s'adresse aux femmes: mères de famille, ménagères, travailleuses et retraitées. Au programme: des exposés sur l'évaluation monétaire du travail familial et domestique, des informations juridiques et sociales utiles pour mieux gérer et faire valoir ses responsabilités familiales (droits, assurances, budget), et quatre ateliers sur la vie à la maison et au travail.

Renseignements et inscription jusqu'au 15 mars au SPAF, 11 rue des Maraîchers, 1205 Genève. Tél: 022/328 64 95.

## AVS

L'Alliance de sociétés féminines suisses propose une réflexion sur le thème de l'AVS, pour ou contre la dixième révision,

le **vendredi 31 mars 1995**, de 15h00 à 17h00, au restaurant Bürgerhaus, Neuengasse 20, à Bern. Avec la participation de Vreni Spoerry, Hugo Fasel et Helga Koppenburg Rochat. Langues: français - allemand. Inscription Fr. 10.- boisson comprise. Renseignements: 031/921 48 48.

## Quelle place pour les artistes?

Les artistes au seuil du XXI<sup>e</sup> siècle, tel sera le thème d'un symposium qui se tiendra à Kartouse Ittingen (Thurgovie) les 16 et 17 juin prochain. Orateurs et oratrices traiteront de nombreux sujets comme «L'art, métier ou vocation?», «Les chemins qui mènent au marché de l'art», «Les espaces spirituels», «Changements et découvertes», «Regards masculins sur l'art féminin», etc. Sur demande, propositions d'hébergement. Une inscription préalable est demandée très rapidement. Renseignements complémentaires au secrétariat central GSBK/SSFA, Benkenstrasse 4, 4054 Bâle.

## Jura

### Guatemala - Jura, aller-retour

(br) - Jeune femme médecin, Chantal Huot est rentrée récemment du Guatemala où elle a passé un an. D'origine jurassienne, la jeune femme avait travaillé durant une année comme assistante en chirurgie dans un hôpital du Valais, avant de répondre à un vœu qui lui était cher: œuvrer pour le tiers-monde. Le Guatemala ne représentait pas le but à atteindre à tout prix. Ce sont les hasards de *Médecins sans Frontières* qui l'ont amenée dans une région de l'Amérique centrale, proche du Mexique, où l'attendait sa mission: former des promoteurs de santé et des sages-femmes, dans un lieu qui n'offre aucune possibilité d'hospitalisation. Mission: tout terrain. Ainsi, le groupe de volontaires auquel elle s'est trouvée intégrée se déplaçait à pied, sac au dos, pour venir en aide aux 60 000 habitants à majorité paysanne.

La jeune Jurassienne a découvert une population qui survit avec des revenus équivalant à 2,50 francs par jour. Les familles ont en moyenne sept

enfants, ils se nourrissent principalement de maïs et de haricots noirs. Dans un pays chaud où la pluie est quotidienne, la prévention sanitaire et médicale est capitale. C'est sur ce point que les équipes de volontaires ont un gros travail à réaliser.

Chantal Huot est de retour. Elle ne songe qu'à compléter sa formation de médecin et à repartir.

### Nova Friburgo

(br) - Elle s'appelle Gisèle Sanglard, un nom bien d'ici. Pourtant, cette jeune étudiante est descendante d'émigrés jurassiens installés à Nova Friburgo, la célèbre commune brésilienne.

Fondée en 1819 dans les montagnes de Rio par une colonie de Suisses venues de Fribourg, du Valais, du Jura et de cantons alémaniques. Nova Friburgo rêve parfois de ses origines. Des liens sont établis avec la vieille mère patrie, ses chercheurs se penchent sur son passé, des livres sont publiés à ce sujet. Aujourd'hui, la jeune Gisèle Anserge, aux ancêtres Jurassiens, voudrait bien parvenir à la thèse du doctorat, qu'elle soutiendrait à l'Université de Fribourg. Il y est question du destin de certaines famil-

les suisses au Brésil. Aux dernières nouvelles, l'association Fribourg-Nova Friburgo lui offrira une bourse, afin de réaliser son rêve et terminer ses études.

## Neuchâtel

### Action BEF

(sk) - Comme nous le rapportons dans notre édition de janvier, le BEF (Bureau cantonal neuchâtelois de l'égalité et de la famille) est dans le collimateur du Conseil d'Etat, frein aux dépenses oblige. Il s'agit d'économiser sur le dos du bureau près de la moitié de son budget, rien de moins qu'une centaine de milliers de francs. Question qui devra être discutée l'automne prochain au Grand Conseil neuchâtelois.

Pour parer à cette attaque, 32 représentantes de 19 organisations féminines du canton ont constitué, le mois passé, un comité de soutien au BEF. Sous la présidence d'Henriette Induni, le groupe a d'ores et déjà fixé ses objectifs, appuyé d'un programme dynamique. Des manifestations culturelles, théâtre, cinéma, musique, ont déjà débuté ce mois-ci. Nul besoin de le rappeler, mars et

juin sont des mois lourds de signification: élection de Ruth Dreifuss, journée internationale des Femmes, grève anniversaire, etc... Ces mois-là seront sacrés «mois de l'égalité», avec un programme qu'on espère décapant à la Chaux-de-Fonds. Une exposition au Centre culturel présentera le travail du BEF. D'autres manifestations sont déjà prévues: exposition sur l'assurance maternité, débats, etc...

Le comité est ouvert à toute personne intéressée. S'adresser au 038/41 35 19.

## Incredible: une femme!

(br) - L'Exécutif de la Chaux-de-Fonds fait dans la révolution... mieux vaut tard que jamais!... Il s'offre un siège pour dame. C'est une première pour la ville horlogère, alors que Le Locle et Neuchâtel ont déjà accueilli une conseillère communale.

Ainsi, le 1<sup>er</sup> août prochain, le conseiller communal popiste Alain Bringolf remettra son mandat après 18 ans de bons et loyaux services à la ville du Haut-neuchâtelois. En remplacement, il a proposé Claudine